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“每次来河南，都有新
风景。今年尤其是生态绿
化这方面变化很大，一路走
来皆是绿树、花草，景色很
是优美；大典当日天高、云
淡，心情十分舒畅。”中华全
国归国华侨联合会主席林
军昨日成功主持甲午年拜
祖大典，谈及担纲主司仪的
感受，林军称非常高兴，并
夸赞河南变化大。

林军说：“中原大地历
史文化悠久，注重保护文化
又能开创经济效益是河南
人的本事。未来的大郑州
必定能借着航空经济、祖根
文化等发展优势，成长为一
个独具个性与特色的大都
市。”

接着，林军还谈到主持
甲午年拜祖大典的感受，他
表示，本届大典虽较往届更
为节俭，但现场布置得仍然
是大方得体、热烈隆重，这
说明工作人员费了不少心
思；整个景区秩序井然，更
加文明、干净，这说明大典
的举办带动了文化与环境
的进步。今后，他将更多地
关注、关心河南发展，也会
为河南、郑州等地的发展贡
献力量。

“三月三，拜轩辕”，黄帝故
里，拜祖人踏春而来，昨日，中
国国民党中央评议委员会主席
团主席徐立德在甲午年黄帝故
里拜祖大典现场接受采访，并
表达自己的衷心祝愿：两岸人
民应团结一致，共谋中华民族
伟大复兴。

水有源，树有根。寻根拜
祖是炎黄子孙共有的文化情
结。参加拜祖大典前，徐立德
曾表示，身为河南人，能够再次
应邀回到故乡参加拜祖大典，
与全球华人齐聚故土、饮水思
源、慎终追远，感到十分荣幸。

昨日距离大典开始还有半
个小时，徐立德就来到现场，穿
过中华姓氏广场，跨上轩辕桥，
沿石阶走过，在黄帝故里祠前，
徐立德欣然留影；步入轩辕正
殿，这里四周的壁画生动地展
现了黄帝一生的丰功伟绩，在
殿内轩辕黄帝塑像前，徐立德
虔诚行鞠躬礼；在金光闪闪的
祈福树下，他欣然题字“民族团
结繁荣”；拜祖大典正式开始
后，徐立德点上头炷香，向人文
始祖表达敬意。

典礼告成后，面对记者采
访，徐立德认为，大典的举办意
义重大：“海内外炎黄子孙聚首
黄帝故里，共拜始祖、共缅祖
德。时代在不断发展，黄帝文
化依然是实现中华民族伟大复
兴的强大精神力量。借助黄帝
故里拜祖大典，来唤起两岸人
民的共同记忆，铭记祖先创业
建都时的艰难，从而更加团结
一致，通过各族人民共同努力，
来谋求中华民族的伟大复兴。”

“每次来都感觉不同，
郑州的变化日新月异，完全
称得上现代化大都市。”美
中国际商会科技文化经济
委员会会长刘相军说，河南
作为中华传统文化和中华
文明的发源地，在中国文明
史上有着非常重要的地位，

“而郑州都市区建设和郑州
航空港经济综合实验区的
战略布局，对带动中原地区
乃至中东部地区发展都有
非常重大的意义。”

接受记者采访时，刘相军
兴奋地表示：“这是我第五
次来参加大典了，这次我是
有备而来，要把‘美式购物
公园’搬到郑州来。”

刘相军告诉记者，他
非常看好郑州航空港经
济综合实验区的发展前
景，所以这次借拜祖之
机，专门过来考察投资，

“我们准备将‘美式购物
公园’搬到郑州，计划选
址 1500亩左右，打造一个
集旅游、度假、休闲、购物
为一体的综合体。”他举
例说，如果将大家熟悉的
万达广场称为“城市综合
体”，而“美式购物公园”
就是“城外综合体”，可极
大提升城市整体形象。

昨日上午，甲午年黄帝故
里拜祖大典结束后，拜祖大典
组委会常务副主任兼秘书长、
市领导丁世显现场接受了海
内外媒体的联合采访。

丁世显表示，今年的拜
祖大典组织实施非常顺畅，
加之天公作美，大典举办圆
满成功。和往年相比，今年
的拜祖大典在既往规制的基
础上做了相应改进、提升，既
务实节俭又不失隆重大气，
内容更充实，比如：大典开始
前，提前步入主会场的到场
嘉宾会发现，大屏幕上，由郑
州主导拍摄的第一部再现中
华人文始祖黄帝的电影《轩
辕黄帝》片花在滚动播放，再
现黄帝与自然、社会抗争的
不屈不挠的历程。

更值得一提的是，作为
甲午年黄帝故里拜祖大典的
重要组成部分，各项经贸文
化紧凑有序、精彩纷呈：第八
届中国河南国际投资贸易洽
谈会在郑举行，投洽会上共
达成268个合作项目，投资总
额 2350 亿元；首次在长江以
北城市举办的第二十四届中
国（郑州）兰花博览会在郑州
开幕，有来自国内外的参展
商参展，共展出各类兰花作
品5000余盆；“第三届中国豫
剧节”在郑开幕，共谱文化交
流新曲；同时，第八届黄帝国
际文化论坛高朋满座，学者
们纵论黄帝文化，畅谈社会
主义核心价值观。
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“在美国48年，我永远
记得我是中国人！”面对记
者的采访，美中经贸科技
促进总会主席杨功德掷地
有声的一席话感动了很多
在场的嘉宾和记者。

今年是杨功德第三次
参加拜祖大典，他说，每次
踏上中原沃土都能感受到
这里的新变化。“这次来参
加大典，道路两边触目所
及皆是优美绿化带，城区
内的高楼大厦错落有致，
这样的变化让我震撼，让
我高兴！”

在杨功德看来，每次
拜谒人文始祖黄帝都是
一个寻根的过程。“虽然
我身在海外，但我的根在
中国，我永远记得自己是
炎黄子孙。”

杨功德说，现在国内
经济飞速发展，很多方面
已经和国外先进国家相差
无几。我听说郑州正在建
设航空港经济综合试验
区，这对河南的发展有很
好的促进作用。“通过拜祖
大典，我们华侨一方面能
更好地了解河南，另一方
面，选择一些好的投资项
目，助力家乡发展。”杨功
德动情地说，“只有祖国富
强了，海外游子才能扬眉
吐气。”
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“拜祖很有意义，参加
拜祖大典我很高兴，每次
来都满怀着欣喜和感动。”
今年，是民革中央副主席
何丕洁第四次来新郑参加
拜祖大典，他将自己心愿

“国泰民安”，庄重地挂上
了祈福树。

何丕洁说，拜祖大典对
每位炎黄子孙来说，都是一
次重大的盛会，令人向往。
每次参加拜祖大典，他都深
受感动。“黄帝故里是中华
儿女根之所系，拜祖，可以
弘扬我们优秀的华夏文化，
增强我们的民族凝聚力。
我本人因此也受益匪浅。”
何丕洁说，希望每个人都能
够将我们的传统文化更好
地传承和发扬。

“河南的变化很大，绿
化越来越好了，高楼也越
来越多，经济发展更是有
目共睹。”何丕洁说，他每
次来，都感觉眼前一亮。
对于今年大典的子活动之
一黄帝文化国际论坛，何
丕洁更是称赞有加，“今年
论坛的主题是《我们的价
值观》，我觉得很好，树立
正确的价值观，对一个人
的成长非常重要。”
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致力于研究遗传学的
马润林，是 1998年入选中国
科学院“百人计划”的知名科
学家。此次应邀参加甲午年
黄帝故里拜祖大典，他庄重
地将祈福牌挂至树上，摇曳
的祈福牌上书写着他的愿
望：平稳转型！

“神圣，崇敬，自豪！”谈
及参加大典感受，马润林一
脸兴奋，他是第一次参加黄
帝故里拜祖大典，神圣的气
氛让他深受震撼：“我内心有
崇敬，因为炎黄子孙同根同
源；有自豪，因为中华民族拥
有五千年源远流长的文化，
到今天还是如此的兴旺。”

如何让优秀的传统文化
一脉相承下去？马润林认为，
中国的传统文化一直有很好
的传承，比如中华民族的凝聚
力，世界上没有一种文化能够
像中华文化这样有极强的包
容力，把世界各地的中国人凝
聚在一起。“因为中华民族的
勤劳、智慧等价值观，像纽带
一样把每一个中国人联系起
来，大家高度认同。”
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五次参加拜祖大典，是
最早参加活动的嘉宾之一，
可谓“看着拜祖大典成长”
的元老级人物，欧洲中国和
平统一促进会主席张曼新
参加大典的经历，让记者心
生敬意。

“非常好！拜祖大典能
凝聚全世界华人的心，为中
华民族的伟大复兴而尽心
出力。”张曼新坦言，多次参
加拜祖大典，感受一次比一
次震撼，郑州日新月异的发
展，特别是郑州航空港经济
综合试验区的展翅腾飞更
是令人印象深刻。

“中华民族、世界华人
同根同祖，根在新郑。我觉
得这个活动，特别能凝聚世
界华人的力量。”张曼新说，
郑州拥有优越的地理位置，
是天然的交通枢纽，铁路、
公路，加上破茧成蝶的航
空，这对当地经济发展起到
了举足轻重的拉动作用，相
信郑州的明天会更加辉煌。
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“祝黄帝故里拜祖大
典圆满成功，你们记者证
背面的这句题词就是我
写的。”略带乡音的一句
开场白，瞬间拉近了美国
河南总商会会长翟金城
与记者之间的距离。

第六次参加拜祖大
典的美国河南总商会会
长翟金城在祈福牌上写
下：“和平昌盛。”他说，自
己作为郑州人，看到郑州
的发展变化，特别是郑州
航空港经济综合试验区
的腾飞，感觉很欣慰，“除
了认祖归宗，我更关心故
乡的发展，今后会多向故
乡投资，让家乡发展得更
好。”翟金城说，这几天除
了参加拜祖大典寻亲问
祖，他和团队还会多走走
多看看，为家乡的发展贡
献力量。

翟金城告诉记者，虽
然他离开故土很多年，但
至今“乡音无改”，对家乡
的感情日益加深。“无论
我们走到哪里，我们的黑
头发和黄皮肤都是炎黄
子孙的标志，我们的言谈
举止都蕴含着中华文化
的传承。新郑是黄帝文
化的发祥地，是所有中华
儿女共同的故乡，回到这
里，我们就回家了。”
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“虽不是首次来参加
大典，但每次来都满怀着
欣喜和感动，这就是炎黄
子孙血脉相连的感受。”祈
福树下，世界华商联合总
会永远名誉会长、香港铜
锣湾集团总裁李济华亲手
挂上了自己的心愿牌：祈
福中华、世界和平。

李济华说，每次来郑
州，都能感觉到变化，城市
一年一个台阶，发展速度
很快，尤其是郑州航空港
经济综合实验区的建设，
蕴含着巨大商机。香港铜
锣湾集团是一家专门经营
美式购物中心及商业步行
街全国连锁业务的大型企
业 ，未 来 在 河 南 大 有 可
为。希望这次来河南，对
郑州作进一步了解，以便
更多地投资。

“俗话说，得中原者得
天下，我很看好河南的投
资环境和发展潜力。河南
都市区建设、郑州航空港
经济综合实验区建设为发
展现代流通业提供了巨大
的市场空间。”李济华说，

“河南日新月异的变化，进
一步增强了企业投资的信
心，集团将进一步加强与
河南的沟通和交流，推动
双方经贸合作。同时，我
愿意当桥梁和纽带，影响
和介绍更多的企业到河南
投资创业。”
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